

Kanti aktuell

August - Oktober 2017

Rückblick

Wohlverdiente Pension

Ende Juni durfte das Kollegium drei Kollegen in den Ruhestand verabschieden, die die KSH massgeblich mitgeprägt haben. 40 Jahre wirkte **Martin Pozivil** als Lehrperson für Chemie und Physik an der KSH – ein begabter Pädagoge und Wissenschaftler, der mit seinem fundierten Wissen, seinem Einsatz und seiner positiven



Grundhaltung an der KSH viel bewegt hat. Er wird eine grosse Lücke hinterlassen, denn alle Schulangehörigen konnten von seinen vielfältigen Talenten profitieren: als Lehrer mit Leib und Seele, aber auch als begnadeter Redner, Sänger, Schauspieler, Reiseleiter und geschätzter Kollege.

In beeindruckenden 37 Dienstjahren hat **Meinrad Vögele** in den Fächern Deutsch und Geschichte mit grossem Engagement unterrichtet. Eine breite und tiefe Bildung seinen Schülerinnen und Schülern zu vermitteln, sie zu kritischem Denken hinzuführen und ihr Interesse an der deutschen Literatur und der Geschichte zu wecken,



war ihm ein grosses Anliegen. Als langjähriger Präsident der Rheintalischen Gesellschaft für Musik und Literatur hat er sich für die Kultur im Rheintal eingesetzt und wertvolle Autorenlesungen organisiert.

34 Jahre lang unterrichtete **Heinz Suhner** Klarinette, trat bei Konzerten und Feiern auf und setzte sich für die Fachgruppe Instrumentalmusik ein. Sein langjähriges Wirken hat viele Schülerinnen und Schüler musikalisch geprägt und weitergebracht.



Wir danken den drei Kollegen für alles, was sie für die Kanti Heerbrugg geleistet haben, und wünschen ihnen das Beste für die Zukunft.

1. und 2. Platz bei Malwettbewerb für Sofia Poku

«Freundschaft ist bunt» lautete das Thema des diesjährigen Malwettbewerbs der Raiffeisenbank. Sofia Poku (4GM) wählte einen besonderen historischen Moment für ihre Zeichnung. Den Weihnachtsfrieden an der Westfront von 1914, als englische und deutsche Soldaten eine Waffenruhe vereinbarten, um sich an Weihnachten die Hände



zu reichen. In Farbe hervorgehoben hat Sofia die rote Mohnblume. Die erste Blume, die nach Kriegsende wieder blühte. Seither ist sie ein Symbol für die Hoffnung auf Frieden, aber auch für das vergossene Blut während des Ersten Weltkriegs. Mit ihrem Bild beeindruckte Sofia die Jury und wurde auf nationaler Ebene mit dem ersten Platz ausgezeichnet. Auch international konnte sie sich gegen fast alle TeilnehmerInnen aus Frankreich, Luxemburg, Finnland, Italien, Deutschland und Österreich behaupten. Die drei Bestplatzierten aus jedem Land trafen sich im Juni in Helsinki, wo unter ihnen die internationalen Gewinner erkoren wurden. Hier erreichte Sofia den zweiten Platz. Neben der Preisverleihung wurde den Künstlerinnen und Künstlern während fünf Tagen ein spannendes Programm mit Workshops und finnischer Kultur geboten. Zu ihren Auszeichnungen gratulieren wir Sofia herzlich!



Sofia Poku: Weihnachtsfrieden im 1. Weltkrieg, 2017

Aktuell

Wechsel in der Schulleitung

Manuel Kobelt hat in den letzten fünf Jahren als Prorektor mit grossem Engagement wertvolle Arbeit geleistet, wofür wir ihm herzlich danken. Zuletzt betreute er vor allem den ICT-Bereich, der nach seinem Rücktritt nun von Christian Haas übernommen wird.

Das Amt des Prorektors tritt mit Beginn des neuen Schuljahres **Dr. Marc Caduff** an. Er war Seminaroberassistent am Deutschen Seminar der Universität Zürich und unterrichtet seit 2016 an der KSH die beiden Fächer Deutsch und Philosophie.

Neue Klassen und bilinguale Schwerpunkte

Im aktuellen Schuljahr heissen wir 148 neue Schülerinnen und Schüler in 7 ersten Klassen an unserer Schule willkommen. Insgesamt besuchen damit 592 Jugendliche und junge Erwachsene die KSH.

Neu bieten wir neben den sprachlichen Schwerpunktfächern und Wirtschaft nun auch «Biologie und Chemie» (Ne) bilingual an. Wir begrüssen die Klassen 1GLaSa, 1LeWe, 1Na, 1NeSe, 1P, 1Wa und 1F an der KSH!

Neue Lehrpersonen an der KSH

Wir heissen herzlich willkommen:

Mirjam Beadini Deutsch und Geschichte

Carlo Bernard Physik
Peter Engl Klarinette
Stefan Fässler Fagott
Mariana Hollenstein Violoncello
Céline Jourdain Philosophie

Fabienne Kälin Bildnerisches Gestalten (Stv.)
Dominic Müller Deutsch und Geschichte

Ferienplan und Urlaubsregel

Schuljahr 2017/18

Herbstferien 30. September bis 22. Oktober 2017 Weihnachtsferien 23. Dezember 2017 bis 7. Januar 2018

Winterferien 27. Januar bis 4. Februar 2018
Frühlingsferien 7. April bis 22. April 2018
Sommerferien 7. Juli bis 12. August 2018
Schulfreie Halbtag 1. Mai 2018 (nachmittags)
Schulfreie Tage 1. November 2017 (Allerheiligen)

30. März bis 2. April 2018 (Osterfeiertage)

10./11. Mai 2018 (Auffahrtsbrücke) 21. Mai 2018 (Pfingstmontag)

Die letzten Tage vor den Ferien sind oftmals von Sonderprogrammen geprägt. Es empfiehlt sich, am jeweils letzten Tag vor den Ferien nicht mit einem Schulschluss vor 16.30 Uhr zu rechnen. Unmittelbar vor und/oder nach den Ferien oder Feiertagen wird in der Regel kein Urlaub gewährt. Krankheitsbedingte Abwesenheiten unmittelbar vor und/oder nach den Ferien oder Feiertagen müssen jeweils mit Arztzeugnis belegt werden.

Die KSH kennt keine Jokertage.

Gemäss Art. 66 bis Absatz 2 des Mittelschulgesetzes können Eltern unmündiger Schülerinnen und Schüler, welche die Schülerin oder den Schüler nicht zum Unterrichtsbesuch anhalten, auf Antrag der Rektorin vom zuständigen Departement verwarnt oder gebüsst werden. Die Ordnungsbusse beträgt pro Elternteil je versäumter Schulhalbtag wenigstens Fr. 200.–, insgesamt höchstens Fr. 1000.–.

Ausblick

2. Music-Dinner-Lounge an der KSH, Freitag 8. September 2017

Die im letzten Jahr erstmals durchgeführte Music-Dinner-Lounge findet aufgrund der wunderbaren Resonanz eine Fortsetzung. Am Freitag, 8. September 2017, ab 18.30 Uhr darf also wieder in gelöster Stimmung und bei einem optionalen Dreigangmenü den feinen Klängen unserer Instrumentallehrpersonen gelauscht werden. Herzlich eingeladen sind deshalb nicht bloss alle Schülerinnen und Schüler, Eltern und Lehrpersonen, sondern überhaupt sämtliche Freunde des erlesenen Geschmacks.

Reservierungen für das Abendessen sind bis 5. September zu richten an felix.bohle@ksh.edu.

Weitere Informationen finden sich auf unserer Homepage: www.ksh.edu.

Agenda

August

14.08. - 19.08. Sonderstundenplan, Vormatura, Sporttage, Lernen

lernen, Kennenlernexkursion

21.08. - 22.08. SO: Bücherbörse

September

01.09. 16.30 Uhr Beachvolleyballturnier
07.09. Studienberatung für dritte Klassen
08.09. 18.30 Uhr Music-Dinner-Lounge
10.09. - 15.09. 2Fa: Klassenaustausch Liberec
14.09. Studienberatung für dritte Klassen
18.09. - 13.10. 2Fa, 2Fb: Praktikum
18.09. Aufnahmeprüfung FMS/WMS/WMI

25.09. - 29.09. Sonderstundenplan, Klassenwoche, Schwer-

punktwoche, Bildungsreisen

Oktober

30.09. - 22.10. Herbstferien

23.10. Unterrichtsbeginn nach Stundenplan

26.10. Elternabend für Eltern der neuen Schülerinnen und Schüler

Weitere Informationen rund um den Schulbetrieb erhalten Sie auf unserer Homepage: www.ksh.edu

Impressum

Die Redaktion: Marc Caduff, Eva Rothenberger, Andrea Zinndorf

Gestaltung: Kurt Schwendener

Kantonsschule Heerbrugg Karl-Völker-Strasse 11 9435 Heerbrugg Tel. 071 727 01 01 Fax 071 727 01 60 E-Mail: info@ksh.edu Internet: www.ksh.edu